

## On reflection

### LINKS TO:

Stage 3, Module 16

Learning Object 3: *Farewell game*

### Exercise 1

Using language you have learned so far, respond to each of the questions, in Indonesian, on Peter and Anna's behalf.

Sample answers:

#### 1.1 What is the most valuable lesson you have learned during your time in Indonesia?

**Anna:**

Untuk saya, pelajaran paling berharga yang saya dapatkan selama tinggal di Indonesia adalah untuk menggunakan setiap kesempatan yang ada dan mencoba semuanya. Dengan begitu, saya bisa menemukan di mana bakat saya yang sebenarnya dan saya bisa bekerja untuk mengembangkan bakat tersebut.

Saya yakin bahwa Peter akan bilang bahwa pelajaran paling berharga yang didapatkannya adalah untuk tidak menyerah kalau menghadapi tantangan baru. Dia bisa mengatasi kekhawatiran awalnya bermain hockey dan sebelum mengatakan selamat tinggal pada Indonesia dia berhasil menjadi seorang pemain yang cukup kompeten.

**Peter:**

Menurut pendapat saya, pelajaran paling berharga yang saya dapatkan selama tinggal di Indonesia adalah bahwa saya tidak pernah boleh menyerah begitu saja. Setiap tantangan pribadi baru memberikan kesempatan pada kita untuk mengembangkan diri dengan cara mengatasi tantangan itu dan menjadi berhasil dalam apa pun yang kita lakukan. Cara saya mengatasi kekhawatiran bermain hockey bisa menjadi contoh dari apa yang saya katakan tadi.

Pasti Anna akan bilang bahwa pelajaran paling berharga yang didapatkannya selama tinggal di Indonesia adalah untuk menciptakan kesempatanmu

sendiri dan untuk menjadi pemimpin dalam apa pun yang kamu lakukan. Dipilih menjadi sutradara sandiwara sekolah dan kapten tim debat bisa menunjukkan bagaimana Anna telah menggunakan setiap kesempatan yang ada sebaik-baiknya.

#### 1.2 What is the main benefit you have gained from your time in Indonesia?

**Anna:**

Saya kira bahwa manfaat utama yang saya dapatkan selama tinggal di Indonesia adalah meningkatnya rasa percaya diri saya sebagai akibat dari banyaknya pengalaman positif yang saya alami selama tinggal di sini. Sebagai seorang murid asing di sebuah sekolah Indonesia, rasanya semua murid lokal memiliki harapan yang besar terhadapmu dan kamu harus bekerja keras untuk memenuhi harapan tersebut.

Saya yakin bahwa Peter akan bilang bahwa manfaat utama yang didapatkannya selama tinggal di Indonesia adalah banyaknya kesempatan untuk mengembangkan bakat kreatifnya mulai dari membuat film sampai pada desain arsitektur. Dia sudah mendapatkan kesempatan untuk mencoba semuanya sejak dia datang di sini.

**Peter:**

Untuk saya, manfaat paling besar dari tinggal di Indonesia adalah banyaknya kesempatan yang saya miliki untuk menemukan dan mengembangkan bakat baru. Saya memang pandai membuat film pendek tapi sejak berada di sini, saya menemukan bahwa saya juga punya bakat dalam bidang desain dan rekayasa. Siapa yang tahu ke mana bakat ini akan membawa saya di masa depan?

Saya pikir Anna akan bilang bahwa dia telah mendapat manfaat besar dari semua kesempatan untuk mengemukakan pendapatnya, baik secara lisan maupun secara tertulis. Rasa percaya dirinya telah meningkat dengan pesat dan dia telah menjadi agak keras kepala sejak dia datang di sini.

### 1.3 Who most inspired you during your time in Indonesia and why?

**Anna:**

Orang yang paling saya kagumi dalam hidup saya di Indonesia, atau di mana pun, adalah Jacki Top! Saya tidak pernah membayangkan akan naksir seorang aktor, apalagi seorang aktor Indonesia, tapi hal-hal seperti ini terjadi dan kita tidak bisa mengontrolnya. Saya harap bahwa dalam apa pun yang akan saya kerjakan nanti, saya akan membawa dampak positif pada orang lain seperti halnya Jacki Top.

Ada kemungkinan besar Peter akan bilang bahwa orang yang paling dikaguminya di Indonesia adalah pemain hockey nasional Indonesia itu, Joko Keling. Rasanya saya bisa melihat air mata terharu di mata Peter ketika Joko Keling memberikan pidato motivasionalnya di Acara Wisuda sekolah bulan yang lalu. Saya malu mengakui ini, tapi orang yang paling saya kagumi setelah saya tinggal di Indonesia adalah Pak Harsono, pelatih hockey kami. Walaupun pada awalnya saya pikir dia cukup galak, saya menyadari bahwa beliau hanya ingin pemain-pemainnya menunjukkan prestasi yang terbaik. Yang paling penting, beliau telah menunjukkan pada saya bahwa dengan sedikit usaha dan dedikasi saya bisa mengubah hal yang tidak mungkin menjadi kenyataan. Saya sangat sedih waktu menerima kabar bahwa beliau pindah dari SMP Harapan Bangsa untuk melatih hockey di sekolah lain. Kita yang rugi mereka yang untung.

**Peter:**

Barangkali saya salah, tapi saya yakin 100% bahwa orang yang paling dikagumi oleh Anna selama di Indonesia adalah ... ya benar terkaan kalian semua, Jacki Top. Sejak pertama kali dia bertemu Jacki Top di restoran pada acara makan malam yang diatur oleh Pak Hassan itu, dia tidak bisa berhenti membicarakan aktor itu. Coba lihat sendiri kamar tidurnya di rumah. Penuh dengan kenang-kenangan yang berhubungan dengan Jacki Top. Saya hanya ingin melihat bagaimana dia mempromosikan aktor Indonesia yang tidak dikenal ini kepada teman-temannya di Australia. Saya pikir mereka tidak akan terlalu terkesan.

### 1.4 What is your greatest regret from your time spent in Indonesia?

**Anna:**

Sepertinya tidak ada yang saya sesali tentang hidup saya di Indonesia. Setiap saat dari waktu saya di negeri ini benar-benar menyenangkan dan telah memberi saya beberapa orang teman seumur hidup dan kenang-kenangan yang tidak terhitung banyaknya. Kalau saya dipaksa menyebutkan hal yang paling saya sesali, itu adalah kepergian kami dari Indonesia untuk kembali ke Australia. Untuk saya, Indonesia sekarang telah menjadi rumah saya dan saya mau tinggal di sini! Tapi saya mengerti bahwa kenyataannya saya harus kembali ke Australia bersama keluarga saya. Namun demikian, ingatlah kata-kata saya ini. Saya akan kembali suatu hari nanti!

Saya pikir yang paling disesali oleh Peter selama tinggal di Indonesia adalah ketika dia merusak nama baiknya dengan menendang bola sepak yang menyebabkan pecahnya kaca jendela Laboratorium Sains dan rusaknya eksperimen murid-murid lain. Walaupun itu merupakan sebuah kecelakaan Peter benar-benar merasa bersalah. Reaksi Kepala Sekolah yang berlebihan terhadap kejadian itu juga memperburuk situasi. Kasihan Peter!

**Peter:**

Hal-hal yang paling saya sesali di Indonesia adalah ketika saya mempermalukan diri sendiri sebanyak tiga kali itu dan kejadian dengan bola sepak itu. Saya tidak akan pernah lupa bagaimana malu rasanya ketika saya terpeleset dan jatuh dalam perjalanan ke sekolah ketika melihat poster yang bergambar perempuan cantik itu dan ketika saya memukul bola hockey ke rangka gawang dan bola itu memantul kembali mengenai mata saya dengan cukup keras. Saya juga tidak akan pernah melupakan bermacam-macam reaksi yang saya terima dari Anna dan teman-teman Indonesia saya terhadap kejadian itu. Anna terbahak-bahak menertawakan kemalangan saya sementara teman-teman Indonesia saya benar-benar prihatin terhadap keadaan saya. Barangkali Anna perlu diingatkan pada peribahasa kuno dalam bahasa Inggris 'Blood is thicker than water' yang artinya ikatan keluarga lebih penting daripada yang lainnya.

(continued on following page)

(continued from previous page)

Saya jamin Anna akan bilang bahwa dia menyesal karena tidak mendapatkan kesempatan yang lebih banyak untuk bertemu dengan Jacki Top! Ayolah, Anna, jangan menyesal! Kamu sudah bertemu Jacki Top tiga kali dan ada kemungkinan besar bahwa dia akan menghadiri acara makan malam perpisahan khusus yang diatur oleh Pak Hassan untuk kami besok malam! Saya yakin tidak ada penggemar Jacki Top lainnya yang memiliki kesempatan untuk bertemu dengannya empat kali dalam waktu kurang dari dua tahun. Kamu seharusnya berterima kasih karena mendapat kesempatan itu!

### **1.5 Where will you be and what will you be doing ten years from now?**

**Anna:**

Saya jamin bahwa 10 tahun dari sekarang saya akan sudah menyelesaikan pendidikan saya sebagai wartawan dan, karena kemahiran saya berbahasa Indonesia, saya akan menjadi koresponden mancanegara untuk sebuah kantor berita internasional yang terkemuka dan ditempatkan di Jakarta. Pekerjaan impian saya ini akan memberikan kesempatan pada saya untuk meneruskan persahabatan saya dengan Nina dan Ardi dan, mudah-mudahan, akan memperbaharui pertemanan saya dengan Jacki Top.

Saya benar-benar yakin bahwa Peter akan menjadi seorang arsitek dan dia juga akan bekerja di Indonesia. Dengan laju perkembangan ekonomi Indonesia yang lebih cepat kalau dibandingkan dengan negara-negara lainnya di Asia tenggara, saya sangat percaya bahwa akan ada banyak kesempatan untuk seseorang dengan kemampuan seperti Peter di Indonesia.

**Peter:**

Saya sama sekali tidak yakin dengan rencana masa depan saya. Barangkali saya akan menjadi seorang insinyur atau seorang sutradara. Kedua posisi ini akan memberikan kesempatan pada saya untuk bekerja di mana pun di dunia. Setelah membaca artikel Zak mengenai Pusat Rehabilitasi Orangutan di Bukit Lawang di Sumatra Utara, rasanya saya ingin membantu nasib binatang-binatang yang terancam punah di Indonesia dengan membuat serangkaian film dokumentasi saya sendiri. Dengan adanya banyak pilihan, masa depan saya kelihatannya cerah.

Saya percaya bahwa dengan kemampuannya berdebat, Anna akan belajar hukum dan menjadi pengacara yang sukses. Karena dia benar-benar peduli pada orang lain dan masalah-masalah yang penting saya bisa dengan mudah membayangkannya bekerja dalam bidang politik. Mungkin suatu hari nanti dia akan menjadi Perdana Menteri perempuan pertama Australia? Oh, ya, saya baru ingat bahwa Julia Gillard sudah mencapai kedudukan itu! Ya sudah, kalau begitu Anna harus puas dengan kedudukan sebagai Perdana Menteri perempuan Australia yang kedua.